l'union Vendredi 19 Juillet 2019

Economie

Chantier sur la Voie-Express à la hauteur des Charbonnages

Les grandes buses déjà posées

E. NDONG-ASSEKO

Libreville/Gabon

Les câbles souterrains de haute tension demandaient à être préservés par les enains en action. Ce aui a quelque peu ralenti le rythme des travaux, qui se sont emballés par la suite.

UNE péripétietie est intervenue quelques jours après le démarrage du chantier des Charbonnages. C'est que les travaux étaient déjà lancés quand les agents de la SEEG se sont invités (à raison) sur le site. Étant donné que les câbles souterrains de haute tension électrique existent dans l'emprise du chantier et que les engins lourds pratiquent (souvent sans ménagement) des grandes tranchées en vue de sortir les buses défectueuses à remplacer, leur intervention était des plus opportunes.

Il fallait donc que des dispositions soient prises afin d'éviter que les engins, en



Le chantier a connu quelques retards en raison de ces câbles se trouvant dans son emprise.

creusant plus profondément, ne les abîment. Hier, pendant les diverses opérations menées par les engins sur le site, les agents de la SEEG étaient présents pour veiller au grain car, la détérioration de ces câbles aurait entraîné la rupture de consommation électrique dans toute la zone voire au-delà.

Ayant donc pris conscience qu'une avarie d'un de ces câbles aurait pu constituer un véritable goulot dans la bonne poursuite des travaux, les techniciens de Colas et les cadres de l'ANGTI (Agence nationale des grands travaux d'infrastructures) ont ainsi montré leur volonté de mettre les bouchées doubles. En témoignent les évolutions récentes enregistrées sur le chantier. Une sorte d'envie d'accélération semble s'être emparée des travailleurs qui, en même temps que les engins déminent, ont

Les buses déjà posées par les travailleurs de Colas sur le chantier des Charbonnages.

déjà réalisé une longue dalle en béton hérissée de fer. Celle-ci a à peine séchée que deux longues nouvelles buses y ont été posées, en remplacement des vieilles, défectueuses, qui ont occasionné l'affaissement à ce niveau de la Voie-Express. L'excavation sur laquelle reposent ces buses d'une profondeur de plus de 5 mètres et la dimension de celles-ci tranchent avec l'ancien dispositif et fournissent

une garantie pour la qualité de l'ouvrage à réaliser. Au regard de l'avancement rapide de ce chantier, il se dégage la prise en compte par l'entreprise Colas et l'ANGTI des tracasseries auxquelles font face les usagers qui empruntent cette voie à grand trafic. Il s'agit d'abréger la durée des désagréments en accomplissant un travail preste, mais qui ne sacrifie pas la solidité de l'ouvrage. Ces considérations s'in-

tègrent dans le schéma de la conduite de ces travaux qui peuvent se targuer d'un avancement optimal et apprécié des usagers. Cette première phase du chantier, qui entraîne l'arrêt du trafic sur l'axe Échangeur des Charbonnages/Rond-Point de la Démocratie, sera suivie de la deuxième qui, elle, verra la circulation interrompue dans l'autre voie.

Agriculture/Coopération Gabon-Chine

Le géant chinois Jinyimeng Group prêt à investir dans le manioc

GOM

Lin Shu/Chine

Avec 600 milliards de chiffre d'affaires, l'arrivée de ce mastodonte pourrait offrir des débouchés pour les coopératives et producteurs de manioc du Gabon. Baudelaire Ella Ndong, ambassadeur du Gabon en Chine, est allé jauger les installations et capacités techniques de cette entreprise, référence de son domaine de l'agrochimie.

LA compagnie chinoise Jinyimeng Group Co., Ltd, spécialisée dans la production d'alcool, d'éthanol et d'engrais organiques à base de déchets de manioc, a reçu mardi dernier, la visite de Baudelaire Ella Ndong, ambassadeur du Gabon en Chine, parti de Beijing pour Lin Shu dans la province du Shandong (Chine), toucher du doigt et " apprécier par moimême les installations et ie niveau a'expertise ae



Visite de l'usine Jinyimeng Group Co. Ltd par l'ambassadeur Ella Ndong

diplomate gabonais visait aussi à répondre à l'invitation des opérateurs chinois introduite par la Chambre de commerce de Chine. Les infrastructures com-

prennent un centre de traitement des eaux usées, une centrale électrique, un centre de production d'alcool médical. Et, plus important, un centre de production d'engrais biologiques et de biocarburant a partir du manioc ces futurs investisseurs au séché. Sans omettre l'en40 000 tonnes pour stocker le manioc. L'entreprise dispose également d'une cité pour les employés, d'un hôtel ainsi qu'un complexe sportif.

Zhang Lisheng, P-DG et fondateur de la compagnie, s'est montré enthousiaste quant à l'idée d'un partenariat avec le Gabon, ce pays d'Afrique équatoriale qui "jouit d'une excellente situation géographique", a-t-11 souligne (850 Kilomètres de côte maritime). "Notre matière première,



Co. Ltd

nous la prenons en Chine et dans quelques pays d'Asie, mais il faut reconnaître que cela reste insuffisant face à la demande sans cesse croissante de notre clientèle à travers le monde. Ce partenariat avec le Gabon constitue donc une aubaine qu'il nous faut saisir ", a déclaré l'homme d'affaires chinois

STRATÉGIE. Dans un premier temps, l'entreprise chinoise prevoit de s'approvisionner en manioc auprès des coopératives gabonaises. À ce titre, est envisagée la mise en place d'une unité technique de séchage au Gabon avant l'exportation vers la Chine. À terme, le géant chinois ambitionne d'implanter une usine comprenant toutes les étapes de la chaîne de production allant de la plantation au produit fini. Selon les dirigeants de l'entreprise, ce projet pourrait générer 2000 emplois directs et indirects au niveau du Gabon.

La présence de Baudelaire Ella Ndong relève du suivi des missions effectuées par les autorités de Libreville en Chine. Cette mission de Lin Shu dans le Shandong, fait donc suite à la mission effectuée en avril dernier par Biendi Maganga Moussavou dans ce pays asiatique. La capacité à s'accorder avec la partie gabonaise sur les derniers réglages sera décisive dans la concrétisation du projet.

Fondé en 1975, Jinyimeng Group est à ce jour l'un des plus grands groupes d'entreprises privées à grande échelle dans le secteur. Son chiffre d'affaires s'élève à 600 milliards de francs; elle produit 800000 tonnes d'éthyle d'acétate et près d'un million de tonnes d'engrais chaque année. Le groupe s'est imposé comme le fournisseur incontournable en Chine, en Allemagne et en Asie. Il totalise actuellement 3000 employes et 500 succur-

abon	". Cette visite du trepôt d'une capacité de
UH	COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 18/07/2019
A N G	Union Gabonaise de Banque
E	SiteWeb:http://www.uab-banaue.com

	FI	VENTE BILLETS (sans frais)			
DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	XXXXX	XXXXX	XXXXX	1EUR	655,957
USD	1,1215	1USD=	584,893	1USD=	599,515
CAD	1,4654	1CAD=	447,630	1CAD=	458,821
JPY	121,4200	1JPY=	5,402	100JPY=	5,537
GBP	0,9034	1GBP=	726,098	1GBP=	744,251
CHF	1,1095	1CHF=	591,219	100CHF=	606,00
ZAR	15,6611	1ZAR=	41,884	100ZAR=	42,93
MAD	10,7345	1MAD=	61,107	1MAD=	64,24
CNY	7,7131	1 CNY=	85,045	1CNY=	87,17
KES	115,4700	1KES =	5.681	1KES =	5,82

INDICES BOURSIERS						
en date du						
CAC DOW JONES	18/07/2019 18/07/2019	5 587,19 27 245,83				

BRENT (IPE)US Dollars/Baril 18 Juillet 2019: 64,64